

Impacto del Covid-19

El PIB de la OCDE cae un 9,8%, con España como segunda economía más perjudicada

España retrocede un 18,5%, solo mejor parada que Reino Unido

China avanza un 11,5% en el segundo trimestre tras ceder un 10%

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

P. SEMPERE
MADRID

Las diferentes medidas de contención adoptadas en todo el mundo para frenar la expansión del coronavirus Covid-19 han provocado la mayor caída del Producto Interior Bruto (PIB) real en el área de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) desde que hay registros. Así, según las estimaciones presentadas ayer por el organismo que dirige Ángel Gurría, la riqueza de las economías de la OCDE cayó un 9,8% entre abril y junio, una contracción que multiplica por más de cuatro la caída del 2,3% registrada en el primer trimestre de 2009, "en el apogeo de la crisis financiera", recuerdan desde el organismo en un comunicado.

Entre las principales economías, el PIB cayó más drásticamente, en concreto un -20,4%, en Reino Unido, el único país que sale peor parado que España, en donde la economía se contrajo un 18,5%. En Francia, "donde las medidas de bloqueo se encontraban entre las más estrictas", la riqueza disminuyó un 13,8%, después de una caída del 5,9% en el primer trimestre anterior.

Evolución del PIB en las principales economías de la OCDE

En %	3º T 2018	4º T 2018	1º T 2019	2º T 2019	3º T 2019	4º T 2019	1º T 2020	2º T 2020
Reino Unido	0,6	0,2	0,7	-0,1	0,5	0,0	-0,2	-20,4
ESPAÑA	0,5	0,6	0,6	0,4	0,4	0,4	-5,2	-18,5
Francia	0,4	0,7	0,5	0,2	0,2	-0,2	-5,9	-13,8
Italia	-0,1	0,2	0,2	0,1	0,0	-0,2	-5,4	-12,4
Unión Europea	0,3	0,5	0,5	0,3	0,3	0,1	-3,2	-11,7
OCDE	0,2	0,3	0,6	0,4	0,4	0,2	-1,8	-9,8
Alemania	-0,3	0,3	0,6	0,5	0,3	0,0	-2	-9,7
EE UU	0,2	0,3	0,7	0,4	0,6	0,6	-1,3	-9,5
Japón	0,8	0,6	0,7	0,4	0,0	-1,8	-0,6	-7,8
China	1,5	1,3	2,0	1,2	1,4	1,3	-10	11,5

Fuente: OCDE

BELÉN TRINCADO / CINCO DÍAS

El PIB también retrocedió en Italia, Canadá y Alemania en el segundo trimestre en un 12,4%, un 12% y un 9,7%, respectivamente, frente a las caídas del 5,4%, 2,1% y 2,0% del primer trimestre del año. Por su parte, en la zona euro y la Unión Europea, el golpe fue de un -12,1% y -11,7%, respectivamente, en comparación con las caídas del 3,6% y 3,2% del trimestre anterior.

En EE UU, uno de los países del mundo más golpeados durante los primeros meses de pandemia, y donde muchos Estados introdujeron medidas de

"estancia en el hogar", el PIB se contrajo casi un 9,5%, en comparación con la caída del 1,3% del trimestre anterior.

En Japón, donde las medidas de contención eran menos estrictas, la riqueza retrocedió un 7,8% en el segundo trimestre. El país

Entre enero y marzo, la caída en la OCDE fue del 1,8%, cinco veces menos que el segundo trimestre

nipón partía de una cesión del -0,6% en los tres primeros meses.

El segundo trimestre de 2020 empieza a mostrar, por lo tanto, el golpe real de la crisis sanitaria y económica. En el seno de la OCDE, según los datos recabados por la propia entidad, la caída durante los tres primeros meses, en los que el confinamiento y las medidas de contención se sufrieron únicamente durante las últimas semanas, la contracción de la riqueza fue del 1,8% después de varios trimestres en positivo, pero siempre por debajo de un crecimiento

del 1%. El segundo trimestre, afectado desde su comienzo por la alarma de la pandemia, multiplica por más de cinco la caída experimentada entre enero y marzo.

De las grandes economías del mundo, y fuera del marco de la OCDE, destaca el caso de China. El gigante asiático, origen de la pandemia, vio caer su PIB un 10% en el primer trimestre para remontar en el siguiente periodo un 11,5%. Tras China hay pocas economías que hayan crecido en el segundo trimestre, y la que más cerca se queda es Irlanda, con poco más de un 1%.

Diferencia interanual de más del 20%

Tomando como referencia los datos del segundo trimestre, el crecimiento interanual del PIB para el área de la OCDE fue de -10,9%. En el primer trimestre de 2020, en relación con el mismo periodo del ejercicio anterior, la cesión fue de un -0,9%. Entre las siete principales economías, Estados Unidos registró un crecimiento interanual del -9,5%, mientras que Reino Unido sufrió la caída anual más pronunciada, un -21,7%. Francia tampoco salió bien parada en términos interanuales, y marcó un crecimiento del -19%. La diferencia en el caso español llega al 22%. La Unión Europea, por su parte, experimentó un descenso del 14,2%, mientras que la zona euro acusó su retroceso hasta el 15% en relación al segundo trimestre de 2019.

El Foro de Davos retrasa su reunión anual al próximo verano por la pandemia de Covid-19

R. P. C.
MADRID

El Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), que reúne anualmente a principios de enero a los principales líderes del mundo económico y político del ámbito internacional en localidad suiza de Davos, ha decidido reprogramar su encuentro de 2020 en Davos para principios del próximo verano.

"La decisión no se tomó fácilmente, ya que la nece-

sidad de que los líderes mundiales se reúnan para diseñar un camino de recuperación común y dar forma al gran reajuste en la era post-Covid-19 es muy urgente. Sin embargo, el consejo de los expertos es que no podemos hacerlo con seguridad en enero", explicaron ayer fuentes del conocido como Foro de Davos.

Así, relata la organización en un comunicado, "no ha sido una decisión fácil, sobre todo porque los líderes globales nece-

sitan reunirse para diseñar juntos el camino hacia la recuperación y concebir el Gran Reinicio en la era pos-Covid", término elegido anteriormente como el tema central de los debates del próximo Davos.

Si bien, durante la semana del 25 de enero, la organización tiene previsto convocar digitalmente "Diálogos de Davos", un foro telemático de alto nivel en el que los principales líderes mundiales compartirán sus opiniones sobre el

estado del mundo y de la economía en 2021.

La fecha definitiva para celebrar la cita anual de forma presencial a principios de verano se determinará

La nueva fecha se comunicará cuando se pueda garantizar la seguridad

"tan pronto como se nos asegure que se cumplen todas las condiciones para garantizar la salud y la seguridad de nuestros participantes y de la comunidad anfitriona", añaden estas fuentes.

Mientras tanto, el Foro Económico Mundial asegura que continúa involucrando a sus socios y constituyentes en múltiples actividades de colaboración para abordar los desafíos mundiales, regionales y comerciales. Desde febrero, casi 1.200 miembros de las empresas,

los gobiernos y la sociedad civil se han unido a la Plataforma de Acción del Foro Covid tras el brote de la pandemia.

El Foro de Davos es la primera gran cita de la agenda política y económica mundial, y durante el último medio siglo se ha convertido en el punto de encuentro de políticos, de los que manejan las riendas de la economía mundial y de representantes de la sociedad civil que desean hacer oír sus voces y propuestas de cambio.